
  

CONSIGLIO PROVINCIALE

      del 26 Febbraio 2025

L'anno   duemilaventicinque,  il  giorno VENTISEI  del   mese di   FEBBRAIO alle   ore   UNDICI,   nella   Sala 

Consiliare della Provincia di Perugia, a seguito di comunicazione scritta inviata a tutti i componenti, si è 

riunito il CONSIGLIO PROVINCIALE.

Presiede il Vice Presidente f.f Sandro Pasquali. 

Assiste il Segretario Generale Francesco Grilli. 

Risultano presenti i consiglieri: 

JACOPO   BARBARITO, SCILLA  CAVANNA,  GIOVANNI   DOMINICI,  MORENO LANDRINI,   ERIDANO 

LIBERTI, GIANLUCA MOSCIONI, FRANCESCA PASQUINO, LAURA SERVI, RICCARDO VESCOVI.

Risultano assenti i consiglieri: Gianluca Ortali, Filippo Schiattelli.

Accertato che il numero dei presenti è legale per la validità dell'adunanza, il Vice Presidente f.f della 

Provincia Sandro Pasquali assume la presidenza e dichiara aperta la seduta alla quale assiste il Segretario 

Generale Francesco Grilli.

Vice Presidente f.f Sandro Pasquali

Buongiorno a tutti, ci possiamo accomodare, ci accomodiamo e iniziamo.

Allora consiglio provinciale, seduta di mercoledì 26 febbraio 2025 ore 11,00 circa, prima 

dell'ordine del giorno l'appello da parte del Segretario.

 Prego Segretario.

Segretario Generale

(Il Segretario procede all’appello).

10 presenti, la seduta è valida, prego Presidente.



Vice Presidente f.f Sandro Pasquali

Avete visto le convocazioni dei comizi elettorali, quindi le elezioni si svolgeranno il 30 marzo e le 

candidature saranno presentate fra il 9 ed il 10 Marzo.

Da questo punto di vista però io ho chiesto anche agli uffici ieri, in seduta di commissione, se ci 

fossero ulteriori adempimenti obbligatori entro il 30 marzo da portare in consiglio; invito i consiglieri 

qualora ci fossero ulteriori interrogazioni da presentare, e mozioni, possiamo andare comunque in 

aula nel mese di marzo anche con atti che non sono obbligatori, ma con atti magari necessari per 

parte o riguardo a interrogazioni e mozioni.

Ci tenevo a dirlo, in modo che siamo tutti consapevoli e magari se individuiamo anche al termine di 

questa seduta in 30  secondi  una  data  plausibile per   un  eventuale  consiglio.   Quindi  se  siete 

d'accordo non c'è dibattito ma è una organizzazione nostra, di comodità diciamo.

Passiamo al punto 2) lettura dell'approvazione del verbale seduta del 23 dicembre 2024.

Penso che se non ci sono interventi in materia, non vedo nessuno che li segnala.

Andiamo alla approvazione.

Prego, Segretario.

Segretario Generale

In base al regolamento, se nessuno ha eccezioni da fare, lo diamo approvato per unanimità, come 

previsto dal regolamento.





Vice Presidente f.f Sandro Pasquali

Bene, grazie.

Punto numero 3) “bilancio di previsione 24-26, comunicazione prelevamenti dei fondi disposti nel 

corso del quarto trimestre 2024”. Illustra la consigliera Scilla Cavanna.

(La consigliera Scilla Cavanna passa alla illustrazione della proposta n. 143 del 17.02.2025.

Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).

Consigliera Scilla Cavanna

Grazie Presidente.

Se c'è qualcosa che volete chiedere c'è anche il dirigente del Servizio Finanziario, dottor Orvietani.

Vice Presidente f.f Sandro Pasquali.

Grazie consigliera Cavanna, siamo andati avanti nell’esposizione, ci sono le comunicazioni dei 

prelevamenti dai fondi, quindi la comunicazione è il punto 3) e la faccio io direttamente:  ai sensi 

del decreto legislativo disposto il seguente prelevamento dei fondi : delibera del presidente n. 246 

del 29. 11.2024, bilancio di previsione annualità 2024, prelevamento al fondo riserva riserva di 

cassa; quindi questo è quanto era sul 3) punto mentre il 4) punto è la variazione che è stata 

appena esposta dalla consigliera Cavanna.

Io direi continuiamo col dibattito sul punto 4) se ci sono interventi, poi votiamo 3-4 in fila se non ci 

sono interventi, andiamo alla votazione.

Allora  prima  c'è  il  punto   3),   bilancio  di  previsione,  comunicazione,  no  questa   è   solo   la 

comunicazione.

Punto 4), quello esposto adesso dalla Consigliera Cavanna.

Se ci sono ulteriori dichiarazioni di voto, non le vedo.

Passiamo alla votazione.

Prego Segretario. 

Segretario Generale

Apriamo la votazione.

Chi vota a favore? Ok, la maggioranza quindi vota a favore.

C'è chi vota contrario? Chi si astiene? tre astenuti la minoranza.

Vescovi.

Quindi Vescovi? Sì.

Ah, quindi non...

Ok, non ho...Eccolo



.

Consigliere Riccardo Vescovi

Sì, sì, sì, favorevole.

Grazie.

Segretario Generale

Quindi 7 voti della maggioranza.

L'immediata esecutività, chi vota a favore? Come sopra, immagino.

Vescovi? L'immediata esecutività.

Consigliere Riccardo Vescovi

Sì, sì, sono favorevole anche all'immediata esecutività.

Segretario Generale

7 favorevoli.

E chi si astiene? Barbarito, Liberti, Domenici, astenuti.

Prego Presidente.







Vice Presidente f.f Sandro Pasquali.

Sì, grazie.

Punto numero 5) “ locali quinto piano, sede  provincia di Perugia, concesso in uso gratuito ad 

ANCI, ai sensi articolo 271 del tuel, l'approvazione e lo schema di contatto di concessione di uso 

gratuito fino al 16.5.2026”.

Non so se ci sono relazioni in aula, se no la faccio anche volentieri io che conoscete, è stata 

esposta in commissione comunque, però ci tengo particolarmente.

( Il Vice Presidente S. Pasquali passa alla illustrazione della proposta n. 461 del 20.02.2025.

Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).

 Interventi? Prego consigliere Barbarito.

Consigliere Jacopo Barbarito

Sì, Presidente, ovviamente da parte mia nessun problema all'approvazione dell'atto in questione.

Volevo chiedere, andando leggermente fuori tema, se la serie di interventi che stanno interessando 

il piano che ospitava i locali dell’Anci qui in Piazza Italia si estenderanno anche agli altri piani, se la 

nostra attività  avrà delle ripercussioni o dei momenti di stop, ci dovremo trasferire, ecco, chiedo 

un po' un aggiornamento.

Vice Presidente f.f Sandro Pasquali

Allora guardate, sull'approfondimento poi possiamo fare direttamente col dirigente Moretti di come 

proseguiranno all'interno del palazzo, ma noi non abbiamo notizie di trasferimenti quantomeno 

nostri di lavoro, non domani, se dovesse esserci qualcosa saremo comunque contattati, ad ora la 

questione riguarda intanto il mezzanino e altri piani a disposizione.

Se e come si svolgerà  l'intervento a questo piano, sarà nostra cura fare un approfondimento,  con 

il dirigente Moretti in modo che ci spiega le modalità.

Grazie.

Se non c'è altro lo passiamo alla votazione.

Segretario Generale

Apriamo la votazione su il punto dell'ordine del giorno numero 5).

Chi vota a favore? 7 voti favorevoli.

Chi si astiene? Anche la minoranza, scusate, non l'avevo visto.

Quindi unanimità dei presenti.

Cioè immediata esclusività.

Chi vota a favore? Unanimità.

Prego Presidente.







Vice Presidente f.f Sandro Pasquali

Punto numero 6), mozione presentata dai consigli provinciali di minoranza in data 5.2.25, avente 

ad oggetto “finanziamento degli interventi di risanamento del movimento franoso lungo la SP452 in 

località Sant'Andrea nel comune di Giano dell'Umbria”.

Prego consigliere Barbarito.

Consigliere Jacopo Barbarito 

Grazie.

Allora, ho presentato questa mozione per dare seguito naturalmente al percorso avviato già nella 

precedente consiliatura, durante la quale fu approvata all'unanimità analoga mozione per iniziare a 

prevedere gli interventi necessari a risolvere questo problema e coerentemente con quanto votato 

dall'Assemblea, dal Consiglio, l'allora  presidente   Proietti   stanziò   la   somma   necessaria   alla 

progettazione e insomma di questo ovviamente ne rendo merito e giusto riconoscimento.

Il progetto è stato assegnato dall'ufficio della provincia, è stato poi approvato con determinazione a 

seguito della conferenza di servizi che si è svolta a novembre ed è venuto fuori ovviamente un 

progetto importante,  almeno come quantificazione, a seguito anche della importanza, purtroppo, 

del movimento franoso e della sua celerità di aggravamento.

Ovviamente la situazione della strada che gli uffici del comprensorio della provincia conoscono, 

l'ingegnere Rapicetta conosce e insomma anche il consiglio ormai ne è stato edotto, sono piuttosto 

pericolosi e rappresenta probabilmente l'arteria più importante di competenza provinciale che 

attraversa il comune di Giano dell'Umbria ed è una situazione naturalmente non più rinviabile.

In questo senso quindi, il mio atto vuole impegnare anche l'attuale consiglio a continuare nel 

percorso intrapreso, ora che abbiamo anche una quantificazione economica dell'intervento, che mi 

rendo conto non essere secondaria e probabilmente non percorribile o attuabile con le sole risorse 

dell'Ente, però naturalmente è un problema che va risolto, perché questo genere di problemi, è 

banale dirlo, ma non hanno naturalmente né colore politico né altro, ma interessano ovviamente la 

sicurezza di tutti.

Quindi ecco, la mia sollecitazione è che questo Consiglio e quindi l'amministrazione pro- tempore 

abbia a cuore questo intervento, lo metta tra le priorità, è stato inserito forse più nominalmente che 

altro nel piano triennale delle opere pubbliche a stralci, ma, bisogna verificare naturalmente la 

fattibilità.

All'epoca l'ingegner Solinas mi disse che era ipotizzabile, però naturalmente un conto sono le 

ipotesi, un conto è la declinazione pratica e quindi  intanto questa è una tappa importante di quella 

di  oggi, per rimetterci   mano   e   vedere   se,  attraverso   anche   finanziamenti   da   recepire 

esternamente, si può iniziare a  tradurre in pratica questa necessità.

Grazie.



Vice Presidente f.f Sandro Pasquali

Grazie consigliere Barbarito.

Interventi sulla mozione, consigliere Moscioni.

Consigliere Gianluca Moscioni

(Il consigliere provinciale delegato Moscioni passa ad illustrare la proposta n.107 del 05.02.2025.

Il  contenuto  integrale  dell’intervento  è  visualizzabile  nel  sito  istituzionale  dell’Ente 

provincia.perugia.it/provincia/lavori-consiglio).

Vice Presidente f.f Sandro Pasquali

Grazie consigliere Moscioni, c'è  una proposta di modifica della mozione, se c'è un accordo sulla 

modifica della mozione prima di votarla ci diamo 5 minuti, la sistemiamo e poi sospendiamo i lavori 

del Consiglio, poi riprendiamo e la votiamo con la nuova risoluzione, se siete d'accordo.

Consigliere Jacopo Barbarito 

Per quanto mi riguarda non c'è nessun problema, cioè lo scopo è risolvere il problema e trovare la 

strada più adeguata e efficace e se c'è la possibilità di fare economia, ben venga; l'importante ecco 

è che è una priorità come si suol dire di tipo 1, e che va risolta, poi se ci sono tracciati alternativi 

ben venga.

La cosa importante è che chiaramente il progetto affidato che ha  già avuto una spesa sostanziosa

Ci ha consentito di avere un punto di partenza e capire di cosa stiamo parlando.

E' importante altresì che però questo investimento già fatto non vada perso e che naturalmente 

non abbiamo tra virgolette un po' sprecato tempo e soldi; adesso esagero ovviamente in questa 

dizione, comunque  nessun   problema   integrare,  quindi  se  vogliamo   trovare   due   righe da 

aggiungere insomma ben venga.

Vice Presidente f.f Sandro Pasquali

Grazie consigliere, allora cinque minuti sospesi per integrare e poi riprendiamo.

Consigliere Eridano Liberti

Posso chiedere quanto è stato l'importo del progetto ad oggi? 

Ing. A. Rapicetta

L'importo della progettazione è stata una progettazione interna e una progettazione esterna.

Allora, sono stati stanziati dalla provincia inizialmente 150.000,00 euro per fare questo studio 

tecnico.



Sono stati investiti circa ventuno,  ventiduemila euro, ora vado a braccio, per  l'indagine della 

campagna geologica, idrogeologica e sismica.

Lì c'è tuttora un piezometro, un pozzo praticamente, che monitora a livello della falda.

Perché c'è una falda, c'è una falda che arriva fino a circa due metri dal piano di campagna.

La frana è stata individuata, è stata ben circoscritta, il piano di scivolamento si attesta intorno a 

nove metri di profondità rispetto al livello, al piano viabile e purtroppo però c'è sotto una situazione 

di terreni molto scadenti, argillosi e fortemente impregnati d'acqua.

Oltre questo è stata fatta l'indagine sismica e lì abbiamo speso altri 2-3 mila euro e più è stato dato 

un incarico di progettazione per un complessivo di 60.000,00 euro.

Quindi ad oggi abbiamo speso dei 250.000,00 euro stanziati da bilancio circa 95.000,00 euro, che è 

È stato portato anche in conferenza di servizi intanto per ottenere i pareri amministrativi, non tanto 

dal punto di vista tecnico economico, perché poi il progetto sviluppato ha fissato una spesa di tre 

milioni e mezzo di euro, perché per una strada sebbene importante, di quel livello,  è una spesa 

molto  grande, tenuto conto che tra l'altro non ci consente nemmeno di consolidare la frana.

Ora,  credo che si possano fare delle  ipotesi diciamo un po' meno cautelative, che potrebbero 

anche ridurre l'intervento della stessa palificata, però  dobbiamo approfondirli questi ragionamenti 

dal punto di vista tecnico.

Tra l'altro, c'è l'ipotesi di poter variare il tracciato per un piccolo tratto di circa cinquecento metri.

A bilancio noi non abbiamo altro che quelle risorse che avevamo stanziato per la progettazione, 

quindi ora noi faremo un approfondimento progettuale, per cercare di individuare la soluzione 

migliore, la più razionale che consenta di poter fare una ponderazione sui costi/ benefici, anche per 

poter richiedere i soldi alla Regione Umbria che è competente in materia,  tenuto conto che la 

frana è una frana profonda, che investe in ampia zona e che forse meriterebbe  uno studio più 

puntuale, per cercare di consolidare più terreno possibile, in modo tale che non investa altre 

problematiche.

Consigliere Eridano Liberti

In sostanza, quando si parte con una progettazione esterna, dove si investono risorse, prima di 

partire con una progettazione, conferenza di servizi e spendere soldi, poi investire tempo e oggi 

ricambiare strada e quindi ricambiare strada vuol dire rinvestire tempo e soldi, bisogna un attimo 

andarci in modo più cautelativo, io so che l'ha presa da poco la situazione, però noi abbiamo 

comunque già investito 60 mila euro per una progettazione, fermo restando le indagini geologiche 

che se cambia il  progetto quelle restano, però la progettazione sopra l'indagine geologica  si 

cambia.

Su questo dico anche in linea generale, prima di partire con una progettazione, arrivare alla fine 

può dire che costa troppo, bisogna fare un attimo uno studio a monte, cioè prima e capire un 

attimo quale strada è migliore da prendere, se no arriviamo adesso, se i soldi sono troppi non ce 

l'abbiamo, cambiamo strada, ricominciamo pressoché dall'inizio, parte la relazione geologica e le 



indagini geologiche, quindi per altri interventi vediamo di non buttare via soldi pubblici su tante 

progettazioni.

Grazie.

Vice Presidente f.f Sandro Pasquali

Sì grazie, se ci sono altri.

Quindi visto che è stato raccolto l'invito poi chiedo al consigliere Moscioni di formulare la nuova 

proposta di mozione, inizio dal consigliere Barbarito, la sintesi sulla mozione e poi riapriamo la 

seduta fra qualche minuto.

Comunque siete pronti.

Grazie.

Consigliere Jacopo Barbarito

Diamo lettura dunque della mozione così come integrata:

“….. impegnarsi a finanziare almeno un primo stralcio intervento in oggetto ormai non più rinviabile 

per avviare quanto prima l'intervento di risanamento approvato, così da ridurre il pericolo e disagio 

della circolazione e dare seguito all'importante investimento già finanziato per la progettazione e 

qui l'aggiunta o altresì  a  valutare   differenti   soluzioni   progettuali  utili  in  termini  di efficacia  e 

contenimento dei costi”.

Bene.

Grazie.

Vice Presidente f.f Sandro Pasquali

Passiamo alla votazione, quindi.

Segretario Generale

Apriamo la votazione.

Chi vota a favore? Unanimità.

Prego, Presidente, qui non c'è immediata esecutività.





Vice Presidente f.f Sandro Pasquali

Non c'è immediata esecutività, quindi era l'ultimo punto.

Ringrazio tutti per la cortesia, la presenza, la puntualità in cui siamo migliorati notevolmente, con 

un buono sforzo e l'invito insomma che ho fatto all'inizio nelle comunicazioni lo rivolgo anche alla 

fine, se ci sono argomenti che riteniamo utili trattare nel prossimo periodo, comunque possiamo 

convocare  un consiglio nel mese di  marzo,  diciamo indicativamente  intorno  a metà  mese  la 

possibilità di farlo, va bene? 

Grazie a tutti.

11,47 chiusura.

Il Vice Presidente f.f. SANDRO PASQUALI

Il Segretario Generale FRANCESCO GRILLI
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